
 

 

 

 

 

 

PROCÈS-VERBAL 

Réunion ordinaire du Conseil d’établissement de l’école Sainte-Geneviève 

 

Mercredi 24 mai 2023, 19h15 

En présentiel à la bibliothèque de l’école 

 

Étaient présents :  

 

Geneviève Bédard   membre – service de garde  

Véronique Bouchard Directrice 

Sébastien Boucher  membre parent – président  

Camille Brochu-Hamel membre – professionnelle 

Gabrielle Gaudreau  membre – enseignante  

Karl-Alexandre Jahjah membre parent – vice-président 

France Julien   (Maison des grands-parents) 

     membre de la communauté  

Olfa Khemiri   membre parent 

Guy Labrecque   membre parent 

Anne-Sophie Mazerolle membre parent - trésorier 

Catherine Valcourt  membre enseignante 

Monsieur Pierre-Luc Bourret    membre de la communauté 

 

 

Était absente : 

 

Audrey Gauthier   membre – personnel de soutien 

 

 

 

 

1. OUVERTURE 

 

1.1. Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée 

La séance du conseil d’établissement 2022-2023 est ouverte à 19 h 20.  

Le quorum étant atteint, Monsieur Boucher, président du CÉ, souhaite la 

bienvenue aux membres.  



 

 

 

1.2. Adoption de l’ordre du jour 

 

M. Boucher fait une lecture de l’ordre du jour préalablement transmis aux 

membres. Points à ajouter : 2.8 – Approbation des mesures ciblé et  2.9 - Diner 

pour les élèves (nouveaux arrivants) Francisation 

 

CE-016-22-23-058  Sur la proposition de Madame Gabrielle Gaudreau, le projet 

d’ordre du jour modifié est adopté. 

Adopté à l'unanimité. 

 

1.3.  Adoption du procès-verbal 

 

La correction des coquilles a été effectuée et les précisions demandées ont 

été ajoutées. 

 

CE-016-22-23-059  Sur la proposition de Monsieur Karl-Alexandre Jahjah, le procès-

verbal du 29 mars 2023 est adopté. 

Adopté à l'unanimité. 

 

1.4.  Suivi au procès-verbal 

1.1.4 Aucun suivi de la dame pour le budget de l’aide aux parents en lien 

avec la conférence proposée. 

 

Normes et modalités des évaluations, cette grille est toujours à l’essai par les 

enseignantes. 

 

Point 7.1 Suivi Découvreurs à la course 

Mme Catherine Cormier-Boutin a couru 60 km. Mme Gabrielle 

accompagnée des élèves du club de course de l’école ont parcouru une 

distance de 1.5 km avec les coureurs. Le tout au profit d’Opération Enfant 

Soleil 

 

Point 2.6 Suivi  

Il n’y a eu aucune prolongation des activités parascolaires proposées.  

 

1.5 Intervention du public 

M. Bourret prend la parole pour les scouts.  Il mentionne que les rencontres se 

poursuivent jusqu’à la fin de l’année scolaire et les jeunes se préparent en 

prévision de leur camp d’été. Une sortie à la pêche est prévue d’ici la fin de 

l’année. Une prolongation d’une année est accordée pour l’utilisation d’un 



 

 

local au sous-sol de l’école. Cependant, une demande est effectuée aux 

responsables afin de venir vider et récupérer le réfrigérateur et le congélateur 

situés dans un autre local occupé par le SDG.  

 

Mme Julien de la Maison des grands-parents prend la parole.   Les bénévoles 

espèrent une pérennité pour l’an prochain. Des activités de menuiserie et 

électricité pourraient être offertes dès l’an prochain si tout va bien. L’activité 

de tricot a été un franc succès et cette activité sera adaptée pour l’an 

prochain dans une vision de « Touche à tout » pour y intégrer d’autres belles 

activités. 

 

 

2. DÉCISION 

2.1. Modalités de la dernière journée d’école- 22 juin 

L’équipe des enseignants souhaiterait diner avec leurs élèves sous forme d’un 

pique-nique lors de la dernière journée.  Si la température le permet, ce serait 

l’occasion de faire un pique-nique familial.   L’horaire serait donc en continu 

pour cette journée et les enfants termineraient à 14h12.  Le service de garde 

sera offert pour les enfants qui demeureront à l’école. 

CE-016-22-23-060  Sur la proposition de Madame Catherine Valcourt, les modalités 

de la dernière journée d’école du 22 juin 2023 sont adoptées. 

Adopté à l'unanimité. 

 

2.2. Fin de journée SDG journée du 22 juin 

Les membres du SDG souhaiteraient terminer leur journée de travail à 17 h00 

au lieu de 17 h 45. Il reste souvent très peu d’enfants lors de cette dernière 

journée. 

 

Des membres du CE se questionnent sur l’impact que cette fermeture hâtive 

pourrait avoir sur les familles. Il ne semble pas avoir d’enjeu sur ce point. Un 

courriel sera transmis aux parents pour les aviser et dans le libellé de ce 

courriel, les parents qui auraient des contraintes seront invités à communiquer 

avec Mme Geneviève Bédard. Le personnel sera tout de même présent 

jusqu’à la fin de la journée prévue initialement, sans frais supplémentaires aux 

parents. 

 

CE-016-22-23-061  Sur la proposition de Madame Catherine Valcourt, l’horaire du 

service de garde pour la journée du 22 juin est adopté avec le 

libellé des contraintes. 

Adopté à l'unanimité.   

 

2.3. Frais chargés aux parents année scolaire 23-24 



 

 

Mme Véronique présente aux membres du CÉ les règles relatives aux 

contributions des parents exigées ainsi que le comparatif des frais chargées 

aux parents dans les années précédentes. 

 

CE-016-22-23-062  Sur la proposition de Monsieur Karl-Alexandre Jahjah, les frais 

chargés aux parents pour l’année scolaire 2023-2024 sont 

adoptés.  

Adoptés à l'unanimité. 

 

2.4. Liste d’effets scolaires 

Mme Véronique présente les listes d’effets scolaires qui seront demandées aux 

parents pour la rentrée scolaire. Une proposition de pictogrammes pour aider 

les parents dans la recherche du matériel pour l’achat est faite. L’uniformité 

des termes est demandée. 

 

Mme Véronique remercie la maison des grands-parents pour l’achat des 

fournitures qui permet d’aider les familles des nouveaux arrivants.  

 

CE-016-22-23-063  Sur la proposition de Madame Gabrielle Gaudreau, les listes des 

effets scolaires pour l’année scolaire 2023-2024 sont adoptées.  

Adoptée à l'unanimité. 

 

2.5. Sortie Bouge au cube 

Depuis l’an dernier, l’école souhaite proposer une randonnée à tous les élèves 

de l’école pour favoriser l’activité physique.  Cette activité est en lien avec le 

projet éducatif. Mme Véronique présente les activités que les enseignantes 

souhaiteraient faire d’ici la fin de l’année scolaire 2022-2023. Ces sorties se 

feront en autobus scolaire avec des accompagnateurs. 

 

CE-016-22-23-064  Sur la proposition de Monsieur Guy Labrecque, les sorties « Bouge 

au cube » sont adoptées.  

Adoptées à l'unanimité. 

 

2.6. Code de vie 

 

Mme Véronique présente le nouveau code de vie.  Les règles de vie ont été 

revues. Celles-ci sont présentées avec les comportements qui sont attendus 

de la part des élèves.   L’école souhaite faire un soutien aux comportements 

positifs.   

 



 

 

Un carnet de route est présenté aux membres du CE.  Ce carnet permettra un 

meilleur suivi des manquements des élèves.   Il sera plus facile également pour 

les parents d’avoir un suivi. 

 

Le libellé du code vestimentaire est présenté. Des questionnements sont 

apportés concernant les vêtements qui peuvent porter préjudice aux filles 

plutôt qu’aux garçons.  Ce point de décision sera reporté à la rencontre de 

juin. 

 

 

2.7. Sortie 5e année projet M. Nicolas 

Mme Véronique présente une sortie que Monsieur Nicolas, enseignant en 

éducation physique, souhaiterait faire au Bois de Coulonges, avec les élèves 

de 5e année. Une randonnée, « défi escaliers » avec différents jeux de 

poursuite ludiques. Cette sortie sera effectuée en autobus scolaire avec le 

nombre d’accompagnateurs requis. 

 

Un membre souligne qu’à cet endroit, il semble y avoir des travaux et que ça 

ne semble pas accessible. Mme Véronique s’assurera avec M. Nicolas que le 

tout est conforme pour la tenue de l’activité. 

 

CE-016-22-23-066  Sur la proposition de Madame Catherine Valcourt, la sortie des 

élèves de 5e année de Monsieur Nicolas est adoptée. 

Adoptée à l'unanimité. 

 

2.8. Décisions des mesures ciblées (montants) 

 

Mme Bouchard présente les différents montants reliés aux mesures ciblées et 

leur utilité.  Ces mesures sont utilisées en lien avec notre projet éducatif. 

 

CE-016-22-23-067 Sur la proposition de Madame Geneviève Bédard, la reddition 

de compte des mesures protégées est approuvée.  

Adopté à l'unanimité. 

 

2.9. Diner pour les élèves (nouveaux arrivants) Francisation  

L’enseignante en francisation Mme Gabrielle Gaudreau souhaiterait organiser 

un diner-pizza avec tous les nouveaux arrivants. Les membres sont 

enthousiasmés à cette idée.   Des vérifications seront effectuées pour s’assurer 

que les pizzas puissent respecter les restrictions alimentaires.  

 

CE-016-22-23-068 Sur la proposition de Madame Camille Brochu-Hamel, le diner-

pizza est approuvé. 



 

 

Adopté à l'unanimité. 

 

 

3. CONSULTATION 

3.1. Consultation PEVR 

 

Monsieur Sébastien Boucher ainsi que Mme Véronique Bouchard font la 

présentation du PEVR. Le Ministère n’a toujours pas fourni les cibles, mais les CÉ 

doivent se questionner et émettre leurs commentaires sur le présent 

document. 

 

Mme Véronique doit fournir un formulaire au CSS d’ici vendredi 26 mai 

prochain – Retour de consultation. En accord avec modification, qui reflète la 

réelle réalité des milieux, le CÉ suggère d’avoir des photos différentes qui 

représente bien la diversité. 

CE-016-22-23-068 Sur la proposition de Madame Guy Labrecque, le document 

Retour de consultation - En accord avec modification, est 

approuvé. 

Adopté à l'unanimité. 

 

 

3.2. Date de l’assemblée générale des parents pour l’année 23-24 

Madame Véronique demande aux membres du CE de fixer tout de suite la 

date de la prochaine assemblée générale des parents pour l’année 2023-

2024 afin de pouvoir l’annoncer dès la rentrée scolaire. 

 

Date choisie : 13 septembre 2023 à 19h15 

 

 

4. COUR D’ÉCOLE 

 

Rencontre de Mme Véronique avec une firme pour les travaux qui seront 

réalisés dans la cour d’école.  Une proposition d’architecture sera faite de la 

part de « Stantec ».  

 

Le CIUSS a été mis à contribution afin d’adapter et d’apporter leur aide et 

support dans l’élaboration de l’aménagement. Mme Émilie Sirois offrira une 

formation en août prochain pour l’optimisation de la surveillance sécuritaire 

et active sur la cour d’école. 

 

Nous sommes toujours en attente de la réponse à la demande de 100 000$ 

pour la mesure embellissement des cours d’école faite au ministère.  La 



 

 

direction vérifiera avec la ville s’il est préférable de déposer la demande de 

financement lié aux parcs écoles en juin 23 ou en juin 24. 

 

Le projet Grand Défi Pierre Lavoie contribuera également.  

 

5. PROJET ÉDUCATIF 

 

Les consultations ont été effectuées. Les commentaires des parents  indiquent 

qu’ils souhaitent conserver le volet sportif.  Le bien-être des élèves demeurent 

également au cœur des préoccupation.   Cette démarche est très positive ; 

l’appréciation de l’école et de l’équipe l’est également. 

 

Une demande de moyen de communication supplémentaire avec les 

éducatrices du SDG a été soulevée par les parents. 

 

 

6. INFORMATION 

6.1. Information de la directrice 

 

Organisation scolaire : Autour de 270 inscriptions.  Pour le moment, nous avons 

seulement une classe en maternelle 4 ans.  Il y a possibilité d’ajouter une 20e 

classe puisqu’il y aura des travaux pour avoir un local supplémentaire.  La 

première organisation scolaire n’est pas finale. La prochaine organisation est 

prévue le 29 mai prochain et la troisième le 15 juin. 

 

Aide aux devoirs :   Mme Bouchard remercie la maison des grands-parents 

pour l’aide aux devoirs fournie tout au long de l’année.  L’année s’est clôturée 

avec une belle sortie au « Récréofun ».  

 

 

6.2. Information du personnel 

Mme Catherine souligne la  saison de l’équipe d’improvisation.  Mme 

Gabrielle énumère les activités réalisées dernièrement. 

 

SDG : Plusieurs belles réalisations ont été faites. De belles attentions et 

remerciements pour souligner la semaine des services de garde. 

 

Mme Camille, psychologue, présente son projet de chien d’assistance.  Elle 

sera accompagnée d’un chien d’eau français.  

 

6.3. Information du Comité de parents 

Monsieur Karl-Alexandre Jahjah énumère les différents projets qui ont été 

discutés lors du dernier Comité de parents afin d’aviser les membres du CE. 

 

 



 

 

6.4. Information de la présidente de CÉ 

Monsieur Sébastien Boucher informe les membres du CE des différents sujets 

discutés en présidence. 

 

 

7. AUTRES SUJETS 

7.1. Autres sujets 

Aucun autre sujet. 

 

 

 

8. FERMETURE 

8.1. Date de la prochaine rencontre du conseil 

La prochaine séance du Conseil aura lieu le mercredi 14 juin 2023. 

 

8.2. Levée de l’assemblée 

L’assemblée est levée à 22 h 03. 

 

CE-016-22-23-057  Sur la proposition de Monsieur Guy Labrecque et l’ordre du jour 

ayant été épuisé, la levée de l’assemblé est adoptée.  

Adoptée à l'unanimité.  

 

 

 

 

Sébastien Boucher, président                                  Véronique Bouchard, Directrice 


